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【今月の聖句】

「塩は良いものである。だが、塩に塩気がなくなれば、

あなたがたは何によって塩に味をつけるのか。

自分自身の内に塩を持ちなさい。そして、互いに平和に過ごしなさい。」

              マルコによる福音書 第９章５０節

【聖句に寄せて】 牟 大盛

今も昔も塩は、ある種命の基本要素と言えます。日本の戦国時代に敵に塩が無く苦しんでいるとき、敵

陣に塩を送って戦いが出来るまで待つという、武士にも情け、ないし敵塩という美談、美徳があります。

聖書では、我々のなかに塩気を持ちなさいといっています。言葉を換えれば、塩＝愛ではないでしょう

か。私たち、ワイズダムに愛がなければ、塩気のない食べ物と言えるのです。今、ＹＭＣＡは勿論、ワイ

ズメンも急激な時代の変遷に巻き込まれて、多様な価値観と対応が望まれています。また、明日でなく、

今行動するべきことが多々あります。

また、聖書では信仰・希望・愛のうち大いなるものは、愛である、と言っています。７月から、新年度

を迎えます。先輩が築かれた伝統と歴史に安住することなく、来年、５年後、そして１０年後を見据えた

計画と、実践プログラムを組む時、何事にも塩気、つまり愛を忘れずに進めたいものです。皆様が、どん

な場合でもＰＥＡＣＥ ＭＡＫＥＲとなられますことを、願って止みません。

【７月例会プログラム】 （ＫＩＣＫ－ＯＦＦ，ＥＭＣ－Ｃ強調月間）

と き：２０１７年７月１１日（火） １８：３０～２０：３０

ところ：土佐堀ＹＭＣＡ ９０４・５号室

会 費：ビジター １０００円

                司会；北村 知三
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Friendship across the borders Let us walk in the Light-together

「国境なき友情」          「ともに、光の中を歩こう」

Respect Y’s Movement   Solidify the Ys Men Family for Better World .

「ワイズ運動を尊重しよう」「よりよい世界のため、Ｙsファミリーの絆を強めよう」

Healthy mind＆healthy body make healthy club

２０２２年にむけて「心身の健康づくりから、クラブの健康づくりへ」

Hope for the Future

「未来には希望がある」

Exchange the Neighborly Love 

「隣人愛を実践しよう！」
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１．開会の鐘           北村知三 直前会長

２．クラブソング    於：６月例会

３．ゲストメネット紹介

４．会長交代式・新旧会長 挨拶

５．入会式  田尻忠邦氏 ・ご挨拶

６．日々の糧   斉唱・晩餐

７．「ＫＩＣＫ－ＯＦＦ 例会」

・新会長方針と各事業委員長・委員の

今期の計画について

  Ｙサ・ユース；牟、国際交流；脇本、

ＥＭＣ；尾和、ＣＳ；豊島、メネット；脇本

  ＨＨリーダー会；リーダー会の活動報告他、

８．誕生日・結婚記念日のお祝い・ニコニコ

９．インフォーメーション

１０．ＹＭＣＡニュース

１１．閉会の鐘          牟 大盛 会長

  受付；脇本・尾和・北村メネット

【第２例会のご案内】

と き：２０１７年７月１８日（土） １９：００～２１：００

ところ：大阪土佐堀ＹＭＣＡ ７０１号室

（変更になることもあります）

◆メンのお誕生日：該当なし

◆メネットのお誕生日：末岡玲子（４） 脇本真知子（２８）

◆ご結婚記念日：該当なし

【巻頭雑感】 清水 汎

グローバルの時代、ＡＩ技術（人口頭脳）その他新しい技術で先取りする事業が国家戦略で行うことが

３大大国、米、中、ソで進んでおり、我が国は個々の事業で行っているが、気が付けば手遅れになってい

る状態があると思われます。ゆとり教育、ほめて育てる教育が、ここ１０数年おこなわれてきましたが、

これ等の教育で世界の競争社会に生き残れるか大変疑問であります。

最近電機メーカー、ＩＴ企業、その他の世界で生き残れない企業が多々出ています。従業員の家庭でも

企業のリストラ、合併、整理等で貧困化が進んでいます。６人に１人が貧困児童と言われ、また半数近く

が貧困家庭に近い存在と言われています。人の教育は、幼児時期、保育所、幼稚園の時に感受性の高い知

的能力を高める教育をしていると、自然に人としての能力が十分に発揮できるようです。

日本は自然災害も多く、地政学的にもいろいろと問題がありますが、四季の風土、水、環境等、人間が

生活する上で最も優れたものがあります。その日本人を最も優れた人類に役立つ事が出来る人間に変え
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ていくには、教育しかないように思います。国家も大国に対抗する国家戦略を技術革新で行い、企業が生

き残る戦略を立てることが必要と思われます。

これからの逆境の時代に生き残る教育は如何なるものか、早急な検討が必要と思われます。

【６月第２例会・役員会報告】

日時：２０１７年６月２０日（火） １９：００～２０：３５

場所：大阪ＹＭＣＡ ７０１号室

出席者：北村知三会長・濱添吉生連絡主事・牟書記

協議事項：

１）―７月例会；７月１１日（火）午後６時半～８時半（KICK-OFF,EMC-C） 場所；Ｙ９Ｆ

田尻忠邦氏入会式実施  ―会長・事業委員長の方針発表

受付；脇本・尾和・北村メネット、入会キットを準備する。

―８月納涼例会の件；８月８日（火）午後６時半から、場所；キャッスルホテル

例会内容；「私の履歴書・人生観」（過去・現在・未来） 司会；尾和メン

会員・ビジター全員に語っていただく例会とする。（一人５分前後）

会費について ６千円  参加者について；ご夫婦同伴をお願いする。

―９月例会の件；メネット月間

  例会内容―脇本麻由子先生  「小児麻酔ボランテイアのお話」

司会；脇本メネット、謝礼 １万円、

―１０月例会・１１月例会の講師は、中西部 スピーカーバンクを利用する。

２）協議事項

①他クラブ周年記念の件

―大阪茨木クラブ；創立２５周年例会 ９月２日（土） １１：００～

場所；茨木スカイレストラン 会費 ５千円、北村会長・牟書記参加

―芦屋クラブ；創立２０周年例会 １２月２３日（土） １３：００～

  場所；竹園芦屋 会費；１万円 ；７月例会で確認

②部会の件；７月例会で回覧して、出席者を確定する。

９月１０日（日）京都部会、９月１６日（土）阪和部会、９月１８日（月祝）中部部会

９月２３日（土）中西部会（グランビアＨ）、９月２４日（日）六甲部会

１０月１日（日）九州部会、１０月１４日（土）瀬戸山陰部会、１０月２８日（土）西中国部会

１１月５日（日）びわこ部会

③確認事項

―ＨＨ国際キャンプ；2017 年 8 月 1 日～8 月 6 日の件；募集の件―試験日と重なり低調との事

―クラブとしては、チャリテイ寄席の基金１０万円を支援する。

―同時に、クラブ会員へは、ＨＨ国際キャンプ支援金の要請を、７月ブリテンに載せる。

④その他 協議事項の件

―例会の場所変更の件；７月、９月 ９０４・５号、その他；１０２・３・４号室

―会員動向；６月末 村井達司メン 退会、 ７月 田尻忠邦氏 入会式
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―７月からの、新年度クラブ会費（年間７万円、半年３・５万円）の振込先をブリテンに載せる。

⑤ブリテン編集の件

７月からは、聖句と聖句に寄せての欄を、田尻忠邦氏をメインに、藤岡宏樹氏をサブとして、掲載を

依頼する。

【６月出席状況】

区 分 在籍数 出席数（％） メネット
ビジター

ゲスト

正会員 １２ ８（66.7）      １     ７

広義会員   １ ０      ０     

計 １３ ８      １    ７

☆ニコニコ献金； １０，０００円

★メネット；脇本真知子メネット会長

★ビジター；大村肇（次期中西部部長）、何早林（次期中西部会計）

中村茂高（次期中西部書記）、入江保夫（次期Ｙサ・ユース主査）

丹吾 礼（次期中西部ＥＭＣ主査）

★ゲスト ；勝矢千晶（ＨＨリーダー会）、林貴子（大阪Ｙ職員）

以上

【２０１６年～２０１７年会長役を振り返って】 北村 知三

今年度特筆すべきは、何といっても昨年８月のＨＨ国際キャンプ大阪大会が、クラブの主要な事業とし

て実施され、大きな成果を上げたことです。特に８月８日のウェルカムパーティでは中西部からの支援を

得て、香港などアジア各地からのＨＨキャンプ参加者を盛大に迎えました。区大会では、クラブのこの支

援が評価されて、「ユース最優秀クラブ賞」を受賞致しました。

９月初めＩＢＣのパサディナクラブに藤岡さんのコメットを交換留学生として派遣。その後年末にか

けて、中西部会など各地の部会への参加、チャリティラン、土佐堀カーニバル、ＹＹフォーラム、茨木ク

ラブとの合同クリスマス祝会など行事が重なりました。今年に入っても中西部の合同新年例会、親子クラ

ブ関連の周年記念例会などに参加し、ＨＨファンドのため桂吉弥さん落語会を実施しました。中西部の

「ウナギの森ワイズのもり植樹祭」と「六甲に集まろう会」にも参加できました。中西部のスピーカーバ

ンクに例会での卓話を二人の方にお願いし実現しました。毎月のいこいの家ホームレスへの炊き出し献

品支援も続けております。しかし出席の要請がありました子クラブ周年記念例会などの内、遠隔地である

ために残念ながら参加できないこともありました。東山壮での東西ワイズメンズクラブ交流会にも出席

できず申し訳なく思っております。クラブから田尻さんだけでも参加していただいたことを、ありがたく

思っています。

各事業とも一部の人たちだけの活動に終わり、事業種類においてかたよった傾向となっております。例

会の進め方とともに、出来るだけ多くの方々が少しずつでも活動に参加することが、奉仕クラブとしての

意義ある活動になると思います。またここ数年の課題として、メンバー増員がすべての問題を解決でき

る、との思いで色々な方法を模索しましたが、有効な実施はできないでおり、暗中模索は次年度へ持ち越
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されることやむなきに至りました。

私自身例年通りの行事参加は何とかできたように思いますが、クラブにとってはマンネリというなか

に停滞するだけです。記憶力と共に体力が衰えてきております。先だっての熊本の西日本区大会で印象深

く感じたことは、ワイズダムの理想の実現には、情熱が必要であること。大会２日目の理事交代のとき

に、岩本理事が最後のあいさつで涙されるのを見ました。地震を超えて一年間懸命にやり遂げられたこと

のなかに、ワイズダムへの情熱があったことと思います。

年度初め、会計を引き受けて下さった村井さん、ブリテンの清水さんにはご苦労をおかけしました。また

書記の牟さん初めメンバーのみなさま、至らないことの多かった２年間を支えていただいたことに感謝

申し上げます。

【今期の会長方針について】 牟 大盛

私が、今期で３回目の会長として選出されました。

入会時から、比較的若い部類でしたが、入会後２０年近くになるいまだにそのまま若い部類です。この

ことは、その間の入会会員がいかに少なかったかとの証左と言えます。その間、大阪クラブは聴覚障がい

支援に軸足を移し、ＨＨ（HARD OF HEARING）リーダー会が発足し、今や国際キャンプを主催者側の

指導者として活躍をしておられます。近年の彼らの活躍が認められ、６月の西日本区大会では「ユース支

援最優秀クラブ賞」を受賞しました。私は、このＨＨリーダー会からのクラブ新会員の入会を期待してい

ます。

今期の標語を「隣人愛を実践しょう！」としました。これは、クラブ会員相互の隣人愛は勿論、ワイズ

が標榜するすべての分野での隣人愛の実践を意味します。

また、今年８月１日から６日間、台湾の事情により昨年に続き台湾でＨＨ国際キャンプを開催します。

このため、中西部の皆さんの協賛による「チャリテイ寄席」の収益金とクラブ会員の協賛をもって支援し

たく思います。

８月の納涼例会では、外部からの出演者を募ることなく、クラブ会員ご夫婦のご参加のもと、各々近況

を話していただき、相互のご理解の一助とし、今後のクラブの発展としたく思います。

また、９月から始まります各部会へは会員のご協力で、できるだけ参加したく思います。同時に１０月

のチャリテイラン、１１月の土佐堀カーニバルも例年通り参加、ご奉仕したく思います。長年相互交換と

して来ました、パサデナクラブとのホームステイ事業は、事情により来年に順延となりました。

７月には、田尻忠邦氏が、大阪ＹＭＣＡに所属されながら、正式会員として入会されます。田尻氏の、

国際的なご経験とご見識は、我が大阪クラブを大きく発展成長させて下さるものと確信しております。

１２月は、大阪茨木クラブとの合同クリスマス例会です。１月のクラブ新年会と中西部新年会には多く

の会員の参加をお願いいたします。また、２月には９月の中西部会とは別途に、初めて中西部メネット会

を持ちます。

今期は、来年のクラブ創立９０周年に向けての大事な年となります。そのためにも、クラブ内外により

密なコミュニケーションをもって、より一層の活性化を計りたく思います。

皆様の、ご協力をお願い申し上げます。
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【６月例会報告】 清水 汎

６月例会が６月１３日（火）大阪ＹＭＣＡ会館１０Ｆで行われました。

今月は次期中西部長訪問日で、大村次期部長の来期の中西部方針等が表明されました。同伴者として部

キャビネット中村次期書記、何時期会計、入江次期Ｙサ・ユース主査、丹吾次期ＥＭＣ主査が参加されま

した。他にＨＨリーダ会の勝矢さん、林さんの参加がありました。

晩餐後、大村次期部長より２０１７－２０１８年度 部長方針、活動計画を発表され、主題として「未

来には、希望がある」とされました。活動方針として、⑴楽しい例会の企画と他クラブとの交流、⑵ＥＭ

Ｃ活動の推進支援、⑶中西部の継続事業を各クラブが連携協力する。

活動計画としてＹサ・ユース事業として六甲に集まろうの事業と、ＹＹＹフォ－ラムが同時１０月７日

（土）開催の計画。地域奉仕、環境事業としてワイズの森づくり（うなぎの森）事業の継続。東日本大震

災、熊本地震の復興支援。ＥＭＣ事業としてＥＭＣシンポジュウムを９月３０日開催。中西部ＥＭＣ推進

チームを編成し新入会員の増強、青年会員の獲得推進。国際交流事業として他クラブへの積極的訪問、Ｉ

ＢＣ、ＤＢＣの締結の促進。ＢＦフアンド、ＥＦフアンドの積極的募金活動。メネット事業として

２０１８年２月ごろピンクＴシャツを全員が着てメネット会を実施。中西部会でのメネットアワーは開

催しない。部行事予定、２０１７年９月２３日（土）ホテルグランビアで中西部会開催。合同新年会、評

議会６回開催予定。

中村次期書記、何次期会計、入江次期主査、丹吾次期主査よりそれぞれ活動方針の報告がありました。

ＨＨリーダー会の勝矢さん、林さんが藤岡メン，條メンとＨＨキャンプの報告がありました。

北村会長の今期のクラブ活動報告、牟書記、豊島副会長から大阪クラブの国際交流、ＥＭＣその他の報

告があり、浜添主事からＹＭＣＡニュースの報告があり、閉会となりました。

【大会で最優秀クラブ賞を受賞】 北村 知三

熊本で行われた第２０回ワイズメンズクラブ西日本区大会で、Ｙ’サ・ユース事業最優秀クラブ賞を受

賞しました。大会２日目の６月１１日（日）今年度の各事業活動報告の最初に、堤主任からＹ’サ事業の

活動報告がありました。報告の後、「Ｙ’サ・ユース最優秀賞」の発表があり、中西部の西野部長が壇上に

呼ばれ表彰を受けました。中西部の受賞は、国際ＨＨキャンプに対する支援と、うなぎの森植樹祭に多く

の子どもたちやユースリーダーが参加したことが評価されたもので

す。

そしてそのあと、「Ｙ’サ・ユース最優秀クラブ賞」として大阪クラブ

が選ばれたことが発表されました。会長の北村が壇上に呼ばれ、岩本

理事から表彰状と盾をいただきました。これはもちろん、昨年８月に

大阪 YMCA が主催した HH 国際キャンプ大会を支援したことが評価

されたものです。クラブの支援内容のなかで、大会のオープニングセ

レモニーでの中西部からの支援、西日本区からの支援金、落語会やＹ

ＭＣＡのクリスマス献金、そしてクラブのメンバーのなかでも多額の

献金をなされた方々などのおかげで、全体として１００万円に達する

ほどの支援金額となりました。また六甲山ＹＭＣＡでのキャンプ中

に、スイカお菓子など持ち込んでキャンププログラムに人的物的に協
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力しました。

大阪国際ＨＨキャンプの成功は、クラブとしてこの献金額とともに、その実施運営において、藤岡さん

とＨＨリーダー会の実行力のおかげであり、彼らの素晴らしい活躍によって、この名誉ある表彰を受ける

ことができたということができます。西日本区の岩本理事と、堤主任に感謝です。

【西日本区大会に参加して】 清水 汎

２０１７年６月１０日、１１日に第２０回西日本大会が開催され、会場として１０日は熊本菊池市文化

会館で西日本区アワーが、懇親会は熊本日航ホテルで開催されました。全国より７５０余名の参加があり

盛大に挙行されました。天気も梅雨入りでしたが日本晴れで神も祝福されたと思います。前日９日に前夜

祭が行われました。

９：００より役員会、準備役員会、代議員会、元理事懇談会、メネットアワー、連絡主事の会が開催さ

れました。同会館で、１２：４５からオープニングセレモニーが開始され、１３：００より開会となりま

した。岩本理事の開会宣言、点鐘が、聖書朗読、開会祈祷が田上クリスチャニチイ委員長よりあり、歓迎

の挨拶が熊本にしクラブ岩田会長より、来賓挨拶として菊池市江頭市長、日本ＹＭＣＡ神崎総主事、アジ

ア太平洋地区タン会長、東日本区利根川理事がありました。岩本理事挨拶のあと、年次代議員会報告が亀

浦書記からありました。メモリーアワーでは、石橋元メンバーの紹介がありました。

休憩の後、熊本水前寺クラブ国際協会加盟認証状伝達式が木佐貫ＥＭＣ主査より行われました。各部の

部長報告が、亀浦書記司会のもと行われました。そのあと奈良伝賞授与式があり、近江八幡クラブの堀江

メンが授与されました。熊本地震活動報告が２５分上映され、多くのＹＭＣＡスタッフ、ワイズメンメン

バーが、その復興活動に参加されていたのが記録されていました。感動しました。

閉会となり、懇親会場のホテル日航熊本へ移動しました。１９：００より懇親会のオープニングとなり

岩本理事の開会挨拶、熊本にしクラブのメンバーである熊本市長の立派な挨拶があったのは驚きでした。

食前感謝の後、遠藤前理事の乾杯があり、森田事業主任よりＤＢＣ締結式の紹介がありました。新クラブ

紹介として北京都フロンテイア、熊本水前寺の紹介がありました。熊本地震の映像があり募金もあり、皆

さんの協力で５０万円以上の募金が集まり、熊本ＹＭＣＡに寄贈されました。閉会挨拶が次期理事、大野

勉メンよりあり、２１：１５よりフェローシップアワーが行われました。

６月１１日（日）第２日は、ホテル日航熊本で開催されました。８：００より聖日礼拝が行われ、立野

チャブレンより説教があり、８：３０終了、８：４０より報告、表彰、引継ぎ式がありました。事業主任

の報告並びに表彰が行われ、その後各部各クラブの表彰があり、大阪クラブは、Ｙサ・ユース事業で最優

秀賞を受賞しました。休憩の後、理事、役員の引き

継式が行われ、入佐実行委員長の謝辞、岩本理事の

閉会宣言、点鐘が行われ、閉会となりました。

熊本大震災が２０１６年４月に発生、２０１７年

６月にこのような立派な大会を開催され、熊本の皆

さんの努力に頭が下がる思いです。開催スタッフ皆

さんのきめ細かい手配、いろいろの企画プランに、

心のこもった配慮がありました。岩本理事の感涙に

参加者も感激しました。九州部は、３０名近い増員
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で３００名を超え、京都部も４０名近い増員で５２５名となったようです。他地区は減少が続いている処

もあり、この差は何故か、研究の余地は大いにあると思います。ワイズに対する心意気が違うのではない

かと思います。

大阪クラブよりの参加者は、北村、豊島、清水メン、メネットの４名でした。エクスカーションで、熊

本城震災の見学、昼食、水前寺公園見学があり、１７：００の新幹線で帰阪しました。疲れましたが、熊

本の皆さんの元気を頂きました。

【新年度会費納入のお願い】 脇本 博

今期会計のお役目をいただきました。皆様ご協力の程お願い申しあげます。

できるだけ下記の口座への振り込みを利用して頂ければ有りがたいです。

三井住友銀行 玉造支店 普通 口座番号 ４０７８２０３

名義：脇本 博

７月キックオフで前期分が３５０００円です。

よろしくお願い申し上げます。

【大阪ＹＭＣＡニュース】 濱添 吉生

＜第 290 回 早天祈祷会＞

日時…７月２１日(金)  ７:３０～８:３０

証し…岩坂 二規 氏

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル

＜サマーセミナー 運営ボランティア募集＞

日時…７月３０日(日)  ９:００～１６:３０

場所…大阪ＹＭＣＡ会館

とさぼりサマーセミナーはボランティアによる企画・運営のもと「家族で楽しい街の学校」をテーマに行

っています。今年も共にセミナーを盛り上げていただける当日運営ボランティアを募集しています。新た

な出会いがあなたをお待ちしております

＜２０１７年台北ＹＭＣＡ主催ＨＨ国際キャンプ＞

台北 YMCA 主催第３７回聴覚障がい青少年国際キャンプ第一報

目 的：①生活と作業をともにすることで、国際協力と相互理解を深める。

    ②聴覚に障害を持つ青年の異文化交流と仲間づくりのネットワークを広げる

    ③自己啓発、自尊心の育成、自信を獲得し、自助努力の機会を提供する

主 催：台北 YMCA

日 程：２０１７年８月１日～６日

会 場：台北・アイラン

対 象：聴覚に障がいを持つ１６歳から３５歳の青年、１２０名

参加費：４００米ドル（渡航費は含まず）



9

＜とさぼりカーニバル＞

毎年地域の方々やＹＭＣＡに携わる人たちの集いの場となっている『とさぼりカーニバル』を、今年度も

開催いたします。カーニバルがＹＭＣＡのムーブメントであることを特にこのときに覚え、皆様のご協力

のもと、更に盛大に、意味あるプログラムにしたいと願っております。皆様のご参画とご協力をよろしく

お願い申し上げます。

開催日時： ２０１７年１１月３日（金 祝日）

         １１：００～１５：００（ブース終了は１４：００）

〇ブース出店のお願い

※各ブースの収益金は、クリスマス献金として国際協力活動、地域活動、

  青少年育成活動、個別支援プログラム等に活用させていただきます。

〇協賛のお願い

ワイズメンズクラブ皆様には、平素よりＹＭＣＡ運動を共に支えてくださり、多大なるご支援とご協力に

心より感謝を申し上げます。とさぼりカーニバルにおいても新たな目で地域の中でのＹＭＣＡの存在を

見つめる機会とし、より一層様々な人が集うプログラムにいたしたく、今年も協賛のご協力をいただけれ

ば幸いに存じます。

※協賛内容 １０,０００円     主に抽選会の景品に活用させていただきます。

【ワイズ川柳コーナー】

私の作品を含め川柳コーナーを設けました。遠慮なしに投稿下さい。

世

義理

大方終

荷

下

商売

外

国政

風

流

何処

向

信頼

愛

変

至近距離

風

夫婦

距離

伸

大賞受賞

励
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【編集後記】

梅雨となり、不順な天候が続いています。皆さんお身体を大切にして下さい。雨も、農業の方に少しで

も手助けが出来ることを、又豊作を祈っています。

期初めの記事ですが、今期も１年担当いたしますので、宜しくお願い致します。

                              （編集委員：清水 汎）


